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因为相同的童星经历，秀兰·邓波儿
曾和迈克尔·杰克逊抱头痛哭。用她自
己的话说：“我只过了两年慵懒的婴儿生
活，以后就一直在工作了”。

假笑男孩Gavin，最初因为头顶着蜥
蜴的小视频在微博上爆红。因为“尴尬
又不失礼貌地微笑”，他平静生活从此被
打破：有了专门的经纪团队，出席各种商
业活动，甚至有组织的到中国来了一场
跨洋捞金。

由于四处贩卖“假笑”，Gavin不到8
岁就有了眼纹和笑纹；因为《下一站幸
福》走红的小小彬，不到10岁的孩子要帮
家里还贷，一度因为疲劳过度进了医院；
过早接触社会使阿拉蕾明白，大人喜欢
什么样的回答。在后台有人问她喜不喜
欢董爸爸，她说“其实我们没那么熟”。

而“童星制造”并不仅仅是娱乐圈的
名利诱惑，也是父母“补偿心理”的体
现。父母如果有这种心理作祟，往往就

会不顾孩子自己的兴趣专长，将自己的
愿望强加到子女身上，让孩子按照自己
设计的路成长。可是己所不欲勿施于
人，在如火如荼的造星过程中，没人问过
孩子。

试问，谁会一出生就嚷着要当明
星？如今这个往孩子心里播下“名利种
子”的大环境，或许才是童模童星产业链
的原罪。 本报综合消息

前不久，网络上一段“妈妈脚踹3岁女儿”的视频热传，将童模这一产业推到舆论风口

童模与童星，父母欲望的一面镜子
二十世纪福斯日前公布了一个令人惊喜的消

息：华裔女星杨紫琼将加盟《阿凡达》续作，饰演卡
琳娜·莫古博士（Dr. Karina Mogue）。杨紫琼出道
之初凭借一系列动作影片为影迷所熟知，近两年
在好莱坞也发展的顺风顺水，接连出演了《银河护
卫队2》、《摘金奇缘》等热门影视作品，此次加盟

《阿凡达》也有望让她达到演艺事业的新顶点。
《阿凡达》系列的导演詹姆斯·卡梅隆对杨紫

琼赞誉有加：“在米歇尔（杨紫琼）的演艺生涯中，
她一直能够塑造出独一无二、令人印象深刻的角
色，我们期待她能在《阿凡达》续作中带来同样出
色的表演。”杨紫琼将在《阿凡达2》中饰演卡琳娜·
莫古博士，该角色也会是贯穿后续作品的一个重
要角色。

杨紫琼被认为是当今影坛知名度最高、最成
功的国际女星之一。她出生于马来西亚，当选过

“马来西亚小姐”，出道之初出演了一系列优秀的
动作影片，成为一位出色的动作女星。之后她进
军好莱坞，与很多好莱坞大导演有过合作，戏路越
来越广，也凭借一系列优秀的作品为全球影迷所
熟悉。她的代表作包括李安导演的《卧虎藏龙》、
罗杰·斯波蒂伍德执导的《007之明日帝国》、罗伯·
马歇尔的《艺妓回忆录》、丹尼·鲍尔的《太阳浩劫》
等等，近两年她则出演了《银河护卫队2》、《摘金奇
缘》这两部热门电影，也出演了美剧《星际迷航：发
现号》。除了《阿凡达》续作之外，她还将和“龙母”
艾米莉亚·克拉克一同主演保罗·费格的新作《去
年圣诞》、乔·卡纳汉执导的《领袖水准》。

2009年上映的电影《阿凡达》已获得逾27亿美
元的全球票房，至今仍是影史上全球票房最高的电
影，没有任何一部影片能与之匹敌。根据IMDb网
站的信息，《阿凡达》共获得了88个奖项，128个提
名，其中包括奥斯卡最佳导演、最佳艺术指导、最佳
摄影将，金球奖最佳导演、剧情类最佳影片等诸多
重量级奖项。在技术上，通过CG技术的灵活运
用，《阿凡达》实现了“动作捕捉”上的技术突破，3D
特效在IMAX银幕呈现了绝美影像。由此，卡梅隆
开启了21世纪科幻电影的新篇章。《阿凡达2》将于
2020年12月18日上映。 本报综合消息

第15届中美电影节、中美电视节借北
影节召开首次发布会，宣布将于11月4日
至11月30日在好莱坞及全美各地举办影
视盛典、影视高峰论坛暨影视市场、“金天
使奖”颁奖典礼、影视推介会等数十场各具
特色的大型电影专场、研讨活动和200多场
次的展映活动。

去年中美电影节、中美电视节期间，中
影股份与组委会联合在美国城市卫视成功
设立了“中影剧场”，把中国故事通过国际
语言向世界传播。2019年，为庆祝中华人
民共和国成立70周年，组委会将在“中影剧

场”推出《致敬经典，献礼70周年》迎国庆中
国电影展映活动。自今年6月份开始至10
月，在美国城市卫视展播《地道战》、《烈火
中永生》、《南征北战》、《林海雪原》等21部
红色经典电影，与全美观众共同重温经典，
以影像记录历史，以艺术回顾伟大祖国70
年光辉历程。

中美电影节每年展映超过500部优秀
中美电影，观影人数累计已经超过130万人
次，每年有超过300家中美影视公司在影视
市场平台上交流合作，组委会也将一如既
往地与美国制片人协会、美西编剧协会、中

国电影股份有限公司、中国电影海外推广公
司、广电影视联盟、中国电视剧制作产业协
会、首都广播电视制作业协会联合主办高峰
论坛暨影视市场，同时与中国电影海外推广
公司继续联合主办“微电影”单元。中美电
影节、中美电视节主席苏彦韬表示：“中美电
影节、中美电视节15年来将数千部优秀的中
国影视作品推向世界舞台。电影是文化的
桥梁，文化是一个民族的脊梁，在中美建交
40周年之际，我们将继续以包括好莱坞模式
在内的国际语言讲好中国故事，坚守中华民
族的文化自信。” 本报综合消息

21部红色经典电影将在美展播

杨紫琼加盟《阿凡达2》饰演女博士

4月14日晚间，韩国演员宋慧乔以颁奖嘉宾
的身份出席第38届香港金像奖，宣布自己正式加
盟泽东电影，未来将会和更多优秀的华语导演和
演员合作。一时间也引发了人们的好奇——泽
东电影究竟是何方神圣。

据了解，1992 年，王家卫与刘镇伟共同成立
泽东电影，《东成西就》、《东邪西毒》、《春光乍
泄》、《花样年华》等经典港片都出自泽东电影公
司。但不同于以往的是，此次泽东电影被再度聚
焦，并不是由于电影作品，而是公司的明星战略
路线。

公开资料显示，泽东电影公司旗下大牌云
集，目前签约艺人包括张震、张曼玉、刘嘉玲、巩
俐等，这两年更是力捧新人，签下了台湾艺人范
植伟、张榕容、柯佳嬿等。此前，梁朝伟也是泽东
电影的艺人。以梁朝伟、巩俐、张曼玉、刘嘉玲组
成的“一帝三后”一度令其他电影公司旗下的艺
人相形见绌。

然而2018年6月，梁朝伟约满与泽东电影“分
手”，也给泽东电影带来了不小的影响。有人猜
测，此次宋慧乔的加入，是泽东电影为在一定程
度上保持自身资源优势所做出的努力。记者向
泽东电影官方求证，但截至发稿前未收到回复。

本报综合消息

宋慧乔加盟王家卫旗下泽东电影

新闻回放
前几日，网络上一段“妈妈脚

踹3岁女儿妞妞”的视频热传，将童
模这一产业再次推到舆论风口。
且不说辛苦工作了一天的妞妞，是
父母的“衣食父母”。就算孩子犯
了啥错，这样打也让人心疼。这场
面看起来，不像教育孩子，反而有
一点修理“赚钱机器”的意味。

张爱玲说“出名要趁早”。童
模们的家长，肯定笃信这一点。

5~10岁的孩子月入3万元，甚
至日入3万，单看收入足以“秒杀”
大部分工薪阶层的成年人。童装
之都浙江湖州织里坐拥 8785 家童
装企业，吸引数以万计的“童漂”前
往淘金。在织里，任何一个外地学
生，都有可能是童装模特，是名副
其实的“带货女王”。他们在父母
的带领下，离乡背井来到织里，一
天拍摄六七个小时，背负着全家的
经济重担。

事情的另一面，是更多家长开
始“望子成星”。数据显示，仅在北
京就存在上千家童星培训学校。

在网上以“招聘童模童星”为
关键词检索，可以得到上百万个结
果。而在童模童星培训的乱象之
外，不少人嗅到了“黑金”的味道。
高额的培训费诈骗屡见报端，以

“签约面试”为名的“儿童色情视频
贩卖”更是触目惊心。批量加工制
造出来的“童星”只是被“修枝剪
叶”的试验品，自我陶醉的观赏品，
一不小心，还会成为被扭曲的失败
品。

数据显示，2018
年我国童装市场规
模已经超过了 1500
亿元。围绕着各种
儿童用品的推广，童
模经济规模或已接
近百亿。

在少数童模高
收入的示范效应下，
越来越多的家长踏
上“送子成模”路。

织里童模谷歌，一件衣服报价120元，一天
如果拍满250件，就是三万元的劳务收入。
2012年，谷歌的妈妈抱着4岁的她来到织里
时，还被家人误以为进了传销组织。谷歌有
着超越同龄人的成熟，在化妆的间隙写作
业，拍摄时间再长也不叫苦叫累。

和成年模特一样，童模也耐饿耐寒耐高
温。服装生产早于销售期，童模们不得不进
行反季拍摄：冬装夏穿，请展现温暖的笑

容。夏衣冬着，脸上要像吹过微风。童模芊
芊在海边拍外景只能靠暖宝宝抵御，“最让
人不能忍受的是海水打在身上，那是刺骨的
凉”。

童模大多没有童年。一旦有接单，周末
就没了空闲。拍摄结束还要熬夜做作业。
芊芊有时会表达真实想法：“太累了，不想再
拍广告了”。童声的微弱诉求，最终还是淹
没在妈妈的说服中。让孩子“工作学习两手
抓”的家长还算有良心，为接广告直接辍学
的父母，当真是掉钱眼里了。

如今除了身体，就连儿童的表情也是一
种新商品。靠着女儿小刚几表情包爆红的
小刚几妈妈，成为大V后，以给“小刚几”治
病为名接广告。以小孩取乐，似乎也成为短
视频中的一大流派。除了有“小孩说大话”
的逗趣型，更有“高空抛接娃娃”的杂技型。
在此有必要提醒各位父母：儿童由于颅骨和
脊柱发育不完全，瞎抖愣容易造成各种的意
外伤害，严重的甚至会瘫痪。

大多数时候，童模和童星所展现的，并不
是一个孩子该有的梦想，而是其父母的欲
望。童星制造与童模培训，扫描了产业链条
上的众生相：

拥有培训、上节目、找剧组完整“套路”的
童星公司；为学龄前孩子马不停蹄地安排艺
术课的家长；以及要学习声乐、钢琴、走秀“样
样精通”，从早晨八点到晚上十点一直在练舞
的孩子们。

目前“童星培训”的机构数目众多，不过
拥有正规培训资质的公司却是十里挑一，具
备娱乐圈资源的更是少之又少。就连部分教
育培训机构也半路取经，他们不具备代理“演
员”的资格，行业规范比较乱，利益纠葛相当
多。

此前曾有不少家长花巨资却遭遇骗局的
报道：“家长斥资40万只得到一张唱片”、“家
长花十几万只得到群演角色”、“前期形象宣
传费用由家长垫付”。此外，在一些童星童模
的招聘活动中，还出现了以“测量身材”为由
的骗术。要求女童裸身出现在视频中，转手
卖给色情网站或个人获利。

而那些运气好接到资源的小朋友，家长
都会待在片场随时候场。一大群“妈妈帮”，
成了拍摄现场一道特殊风景线。为了孩子兼
顾学习，父母拿着书本就在片场教。更有甚
者，片场还会随时待命一个辅导功课的家庭
老师。

在大多数家长对孩子进娱乐圈怀着疯狂
的希望时，他们的人生在某种程度上也被这
种欲望所捆绑。张子枫、小宝等童星正是这
种模式之下的典型：母亲为了孩子辞去体面
的工作，在北京住着地下室带着孩子辗转各
个片场，最终捧出了个小明星。

竞争是演艺圈常态，留给孩子们的时间
并不宽容。一般童星的合约都会在3~5年，
这是因为童星行业的特殊性。比如童星经纪
人签了一个4岁的孩子，4年后他就8岁了，如
果没有潜质就会被淘汰。而如果签了一个6
岁的孩子，5年合约满的时已经12岁，不在童
星之列了。

是继续留在行业挣扎还是回归普通生
活，对一些孩子和家长来说，无疑是一个艰难
的选择。选择前者，投身演艺活动会影响小
孩子越来越吃紧的学习生活。而选择后者，
则意味着要完全放下对演艺圈的迷恋和期
待，重回没有光环的人生。

爹妈致富经

成名先培训成名先培训

童星最苦命童星最苦命


